
  Cholera Outbreaks in Central and West Africa : 2020 Regional Update -  Week 1– 53 

NA: Not Available.   * Liberia, Sierra Leone and Cote d’Ivoire surveillance systems are recording and repor�ng suspected cholera cases.  
 

Highlights 

 Over the last four years the number of cholera cases has been decreasing from 65,537 cases in 2017; to 63,602 in 2018; 34,957 in 
2019 and 23,628 in 2020. , in West and Central African region. However, the case-fatality rate remains above 1%. 

 The Congo River Basin with DRC (19,755 cases and 323 deaths) was the largest outbreak in the region in 2020.  

 Despite the decrease of cases, the Lake Chad basin with Cameroon (1,890 cases including 80 deaths) and Nigeria (1,577 cases 
including 86 deaths) remains a persistent outbreak.  

 In the Gulf of Guinea basin, the epidemic in Benin has been under control since week 47. However since week 46 a new outbreak 
started in Togo with a total of 67 cases and 2 deaths at week 53. 

 In the Mano River Basin, Liberia has regularly reported an average of 2 suspected cases of cholera each week. 
  
Faits saillants  
 Depuis 4 ans le nombre de cas de choléra est à la baisse passant de 65,537 cas en 2017; à 63,602 en 2018 ;  34,957 en 2019 puis 

23,628 cas en 2020, dans la région de l’Afrique de l’Ouest et du Centre. Cependant le taux de létalité reste supérieur à 1%.  

 Le bassin du fleuve Congo avec la RDC (19,755 cas et 323 décès) a été le plus important foyer de la région en 2020.  

 Malgré la baisse des cas, le bassin du lac Tchad avec le Cameroun 1,890 cas dont 80 décès) et le Nigeria (1,577 cas 86 décès) reste 
un foyer persistent.  

 Dans le bassin du Golf de Guinée, l’épidémie au Benin est sous contrôle depuis la semaine 47. Cependant depuis la semaine  46 un 
nouveau foyer a démarré au Togo faisant au total 67 cas et 2 décès à la semaine 53.  

 Dans le bassin du fleuve Mano, le Liberia  a no�fié régulièrement en moyenne 2 cas suspects de cholera chaque semaine.  
 
Sources : Ministries of Health (weekly epidemiological reports), Regional Cholera Pla�orm for Western and Central Africa. The data is retrospec�vely updated as new informa�on is provided.   www.plateformecholera.info - www.unicef.org/cholera - contact@plateformecholera.info 
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W1-45 W46 W47 W48 W49 W50 W51 W52 W53 Cases Deaths CFR Cases Deaths CFR
Benin 222 2 0 0 0 0 0 0 0 224          5 2.2% 45            0 0.0%
Burkina Faso 0 0 0 0 0 0 0 0 0 -          0 - -           0 -
Cameroon* 1883 0 3 2 0 1 1 0 0 1,890       80 4.2% 1,049       40 3.8%
Central African Republic 0 0 0 0 0 0 0 0 0 -          0 - -           0 -
Chad 0 0 0 0 0 0 0 0 0 -          0 98            4 4.1%
Congo 0 0 0 0 0 0 0 0 0 -          0 - -           0 -
Congo (RD) 17703 217 266 426 341 293 198 150 161 19,755     323 1.6% 30,129     513 1.7%
Cote d'Ivoire* 11 0 0 1 0 0 0 0 0 12            0 0.0% 4              0 0.0%
Ghana 0 0 0 0 0 0 0 0 0 -          0 - -           0 -
Guinea* 0 0 0 0 0 0 0 0 0 -          0 - -           0 -
Guinea Bissau NA NA NA NA NA NA NA NA NA -          0 - -           0 -
Liberia * 95 1 0 0 0 1 0 2 3 102          2 2.0% 119          1 0.8%
Mali 0 0 0 0 0 0 0 0 0 -          0 - -           0 -
Niger 0 0 0 0 0 0 0 0 0 -          0 - -           0 -
Nigeria 1510 14 19 0 21 4 2 0 7 1,577       86 5.5% 3,513       71 2.0%
Sénégal 0 0 0 0 0 0 0 0 0 -          0 - -           0 -
Sierra Leone 1 0 0 0 0 0 0 0 0 1              0 0.0% -           0 -
Togo 2 6 22 11 7 1 11 7 0 67            2 3.0% -           0 -
Lake Chad River Basin 3,393    14         22         2           21         5           3           -       7           3,467       166         4.8% 4,660       115        2.5%
Congo River Basin 17,703  217       266       426       341       293       198       150       161       19,755     323         1.6% 30,129     513        1.7%
Guinea Gulf and Mano River Basin 331       9           22         12         7           2           11         9           3           406 9 0.0% 168          1            0.6%

WCAR 2020 21,427  240       310       440       369       300       212       159       171       23,628     498         2.1% 34,957     629        1.8%

WCAR 2019 29,587  891       738       958       717       739       650       677       34,957     629         1.8%

WCAR 2018 60,171  743 683 563 345 445 459 193 63,602     1459 2.3%

2019 (W1-W52)
Country Name

Total suspected W1-W53, 20202020



                                                                                                                             Plus d’informa�ons: contact@plateformecholera.info / www.plateformecholera.info 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Plan de travail annuel de la plateforme régionale cholera WCAR 2021 
 

Annual work plan of the regional cholera pla�orm WCAR 2021 

Resultats attendus •�Activités 
A.1.1.1 Alerter les partenaires techniques et financiers sur tout foyer important dans la région (surveillance 
de l'épidémie).
A.1.1.2 Renforcement de la surveillance, y compris les capacités des laboratoires et la surveillance
environnementale
A.1.1.3 Faciliter la coordination d’urgences entre les pays (e-meeting)
A.1.2.1 Aider les pays à élaborer leurs plans de contingence contre le choléra (scénario, stock, capacité
locale...) par la formation, le soutien technique et la révision des plans
A.1.2.2 Renforcer les capacités techniques au niveau national et terrain pour répondre aux flambées de
cholera (par ex. rapid response team)
A.1.2.3 Mettre à jour la liste des membres du rooter expert cholera pour un déploiement rapide au besoin 
A.1.3.1Organiser des missions d’appui pour l'évaluation rapide, la réponse d'urgence et le soutien à la
coordination de la réponse (sur demande des pays)
A.1.3.2 Créer un fonds d’urgence au niveau régional pour répondre rapidement aux foyers majeur. 

Resultats attendus •�Activités 

A.2.2.1 Plaidoyer auprès des partenaires techniques et financiers pour la mise en œuvre d'interventions
durables ciblant prioritairement les zones hotspots cholera  
A.2.2.2 Représenter et défendre la cause du choléra au niveau régional dans les instances de
coordination régionale et nationale
A.2.2.3 Suivre et communiquer les réussites en matière de "lutte contre le choléra" dans la région 

Resultats attendus •�Activités 
A.3.1.1 Gérer et mettre a jour le site web de la plateforme (études, bonnes pratiques, infos graphies,
leçons apprises, etc…)

A.3.1.3 Publier les bulletins épidémiologiques cholera de la région mensuellement
A.3.1.4 Évaluer la notoriété de la plateforme régionale, ses services et ses outils par le biais d'enquêtes,
de consultations ou de la fréquentation du site web
A.3.1.5 Collecter, cartographier et partager les informations sur tous les stock de vaccins cholera dans la
region
A.3.1.6 Collecter, cartographier et partager toutes les recherches sur le choléra en cours dans la région 
A.3.2.1 Organiser des réunions de coordination avec les principaux membres de la plate-forme régionale 
pour : 1) faire le point sur la situation du choléra dans la région ; 2) faire le point sur les derniers 
événements / nouvelles / recherche 3) définir les priorités et le plan de travail de la plate-forme
A.3.2.2 Renforcer la coordination et la collaboration transfrontalières par le biais d'ateliers visant à élaborer 
une approche cohérente au niveau des bassin épidémiologique
A.3.2.3 Renforcer le partenariat de la plateforme avec les organes de coordination existants 
A.3.2.4 Le lead ou volontaires de la plate-forme participent aux réunions du groupe de travail technique de
la GTFCC pour représenter la plate-forme 
A.3.2.5 Initier la coordination et la collaboration avec les plateformes de soutien aux pays (CSP)

R2.2: Les décideurs sont informés des zones à haut
risque, des solutions à long terme et de leurs coûts 

Axe 3 : Améliorer les échanges de connaissances et la gestion de l'information au niveau régional. 

R 3.1: Des informations régionales désagrégées sur le
choléra sont recueillies, analysées, diffusées et mises
à la disposition des membres de la plate-forme et des
acteurs 

A.3.1.2 Organiser des webinars pour communiquer dans la région sur les stratégies, les outils, bonnes
pratiques etc.. 

R 3.2: Les partenariats et la collaboration
transfrontalière sont renforcés

Cadrelogique de la plate-forme regionale choléra, WCAR 2021
Axe 1 : Améliorer l'alerte au risque de choléra, la détection précoce, la préparation et la réponse pour contenir les épidémies

R.1.1: Les principaux acteurs travaillant sur le choléra
sont immédiatement informés de l'apparition de
nouveaux foyers et /ou du risque de propagation

R.1.2: Les principaux acteurs ont renforcé leur
capacité à réagir efficacement et en temps utile à une
épidémie de choléra

R 1.3: La plate-forme choléra fournit un soutien
technique aux pays pour dans la réponses aux
épidémies

Axe 2 : Prevenir de l'apparition de la maladie en ciblant des interventions multisectorielles et à long terme dans les hotspots choléra de la région. 

R2.1: Des plans multisectoriels d'élimination du
choléra sont élaborés à la suite d'études fondées sur
des données probantes 

A.2.1.1 Soutenir les pays qui le demandent, dans l'élaboration de leurs plans multisectoriels de contrôle et
d'élimination du choléra soit, par un appui à distance, des missions dans le pays ou des ateliers

A.2.1.2 Soutenir les pays à mener des évaluations multisectorielles (WASH, Santé, C4D) sur le terrain
dans les hotspots cholera afin de proposer des programmes de prévention cohérents et efficaces

Results Activity
A.1.1.1 Alert technical and financial partners about any major regional outbreaks (monitoring of outbreak).
A.1.1.2 Reinforcement of surveillance including laboratory capacities including environmental surveillance
A.1.1.3 Facilitate emergency coordination e-meeting between countries
A.1.2.1 Support countries to develop cholera contingency plans (scenario, stock, local capacity…) through
training, technical support and review of plans
A.1.2.2 Build capacity of technical partners at national or field level to respond to cholera outbreak (RRT for
example)
A.1.2.3 Update the regional roster of experts that can be deployed in emergency or for technical
consultancies
A.1.3.1 If requested by countries, organize joint mission for rapid evaluation, emergency response and
support to coordination of the response
A.1.3.2 Create regional contingency funds to kick-off the response to major outbreaks 

Results Activity
A.2.1.1 If requested by countries, support them in the elaboration of multi-sectoral cholera control and 
elimination plans through remote support, in-country missions or workshops
A.2.1.2 Support countries in conducting multi-sectorial field assessments in hotspots (WASH, Health, C4D) 
to propose coherent and effective prevention programmes with estimated budget in hotspots areas 

A.2.2.1 Advocacy to Technical and Financial partners to implement interventions in priority cholera hotspots 

A.2.2.2 Represent and advocate for cholera in regional and national coordination bodies
A.2.2.3 Monitor and communicate success-stories on “cholera control” in the region

Results Activities
A.3.1.1 Manage regional platform website (studies, lessons learnt, good practices, maps and
infographics…)  

A.3.1.3 Publish regional cholera updates through monthly bulletins
A.3.1.4 Assess notoriety of the cholera platform, its services and tools through surveys, consultations or
website traffic 
A.3.1.5 Collect, map and share information on all stock of cholera vaccine in the region
A.3.1.6 Collect, map and share all cholera research on-going in the region
A.3.2.1 Organize coordination meetings with main regional platform members to: 1) update on the cholera 
situation in the region; 2) update on the latest events / news / research 3); define priorities and the platform 
workplan 
A.3.2.2 Reinforce cross-border coordination and collaboration through workshop to elaborate coherent 
approach at epidemiological basin level
A.3.2.3 Strengthen partnership to link-up platform within existing coordination bodies 
A.3.2.4 Platform lead or volunteer platform members to participate in technical working group of GTFCC
meetings to represent the platform 
A.3.2.5 Initiate coordination and collaboration with country support platforms (CSP)

Framework of the WCAR cholera platform

Outcome 2: Prevent cholera occurrence by targeting multisectoral interventions in cholera hotspots

R2.1: Multi-sectoral elimination plans of cholera are
elaborated following evidence-based studies

R2.2: Decisions makers are informed about high-risk 
areas, long-term solutions and their costs

Outcome 3: Improve Knowledge, Information management and exchange mechanisms

R 3.1: Regional disaggregated cholera information
is gathered, disseminated and available to platform’s
members

A.3.1.2 Organize webinars to communicate to platform members on existing strategy, tools, progress, good
practices, etc. 

R 3.2: Partnerships and cross-border collaboration
are reinforced

Outcome 1: Improve early detection, preparedness and response to contain outbreaks

R1.1: Key actors working on cholera are alerted of
outbreak and risk of propagation 

R.1.2: Key actors have increased their capacity to
respond efficiently and on a timely manner to
cholera outbreak

R 1.3: The cholera platform provides technical
support to ongoing outbreaks


